

	<p>Objekt: Keltische Nachahmung einer Tetrachme von der Insel Thasos</p> <p>Museum: Münzsammlung des Sparkassenverbands Baden-Württemberg Am Hauptbahnhof 2 70173 Stuttgart +49 711 127-77901 juergen.schmid@sv-bw.de</p> <p>Sammlung: Keltische Münzen</p> <p>Inventarnummer: SV-434</p>
--	---

## Beschreibung

Diese Tetrachme nach attischem Münzfuß zeigt auf dem Avers das Seitenporträt des Gottes Dionysos als Jüngling mit Efeukranz. Sein langes Haar ist hochgesteckt und er trägt außerdem eine Stirnbinde.

Die griechische Münzinschrift des Revers lautet ΗΡΑΚΛΕΟΥΣ ΣΩΤΗΡΟΣ und bedeutet Herakles Soteris – Herakles der Erhalter/Retter. Hier fungiert der Halbgott als Beschützer der Stadt Thasos, die im Abschnitt des Revers mit der Inschrift ΘΑΣΙΩΝ genannt wird. Herakles ist auf dem Revers auch bildlich dargestellt als nackter Jüngling nach links stehend. Er stützt sich mit seiner Rechten auf eine Keule, um seinen linken, in die Hüfte gestemmen Arm ist ein Löwenfell gebunden.

Diese Münze unterscheidet sich kaum von anderen Tetrachmen aus Thasos, allerdings ist an dem Monogramm im linken Münzfeld des Revers zu erkennen, dass es sich hier um eine keltische Nachahmung der Tetrachme von Thasos handelt. Die überaus zahlreichen ostkeltischen Nachahmungen der Tetrachme aus Thasos entstanden nach 146 v. Chr. von den Gebieten des heutigen Bulgarien bis zum heutigen Rumänien. Wegen ihrer so starken Anlehnung an die Tetrachmen von Thasos nennt man solche keltischen Prägungen auch den „Thasos-Typus“.

## Grunddaten

Material/Technik:

Silber / Prägung

Maße:

Durchmesser: 35,4 mm; Gewicht: 16,83 g

## Ereignisse

Hergestellt	wann	148-80 v. Chr.
	wer	
	wo	Makedonien (Region)

## Schlagworte

- Keltische Münze
- Silbermünze
- Tetradrachme

## Literatur

- Ilya Prokopov (2006): Die Silberprägung der Insel Thasos und die Tetradrachmen des "thasischen Typs" vom 2.-1. Jh. v. Chr.. Berlin